
Н. Пашкевич, председатель Государственного агентства по 

энергоэффективности и энергосбережению Украины:  

«…Проект закона “Об эффективном использовании топливно-

энергетических ресурсов” построен на принципах государственно-частного 

партнерства. Мы уходим от государственного надзора в сфере 

энергоэффективности, как следствие, применения экономических санкций и 

переходим к экономическому стимулированию субъектов хозяйствования. 

Также планируется внедрение новых энергетических стандартов, создание 

систем энергетического менеджмента на предприятиях, развитие сферы 

услуг по управлению энергозатратами – энергоаудита. 

<…> К 2030 г. абсолютно реально получать 20–25 % энергобаланса из 

возобновляемых источников. 

Наша Академия наук более пессимистична. В подготовленном проекте 

энергетической стратегии предусматривается на 2030 г. менее 5 %. Мы с 

этим не согласны. Нам нужно, чтобы к 2030 г. в энергобалансе у нас было не 

менее 15 % возобновляемой энергии» (Інтерв’ю голови Державного 

агентства з енергоефективності та енергозбереження М. Пашкевича ІА 

«ЛIГАБiзнесIнформ» // Урядовий портал (http://www.kmu.gov.ua). – 2012. – 

1.02). 

 


